

令和2年6月定例会 国保税減免条例など13件可決

新型コロナウイルス感染症に係る緊急経済対策事業の財源とするため、令和2年度に交付される政務活動費の額を2分の1（月額6000円）とする条例改正案が可決しました。また、議会運営委員会、常任委員会及び特別委員会の行政视察についても、今年度は実施しないことに決定しました。議会費から約511万円を市に返還します。

6月25日に開かれた臨時会において、ひとり親世帯臨時特別給付金、全ての中学生3年生へのインフルエンザ予防接種実施費用、公共施設7施設分の非接触型体温検知器購入費用、感染症防止対策に係る救急搬送用資機材と避難所用資機材の購入費用、全児童生徒にタブレット端末を配備するための費用などを盛り込んだ一般会計補正予算が可決されました。

新型コロナウイルス感染症の影響により収入が減少した国民健康保険加入世帯の負担を軽減するための条例が可決しました。対象となる世帯は約4000世帯と見込まれております。

令和2年度補正予算が成立しました。新型コロナウイルス感染症に係る緊急経済対策として「地域応援プレミアム商品券」が発行されます。市内の参加協力店で利用できる3割増し商品券（額面5000円）が、世帯あたり2セットまで購入できます。8月上旬頃に販売の予定です。また、死亡事故が続発した県道閑上港線と市道との交差点に信号機を設置するための測量設計が年内に進められることがとなりました。そのほか、買い物機能強化等社会実験補助金、第二中学校への不登校等児童生徒学び支援教室設置、相互通小学校の児童数増加を受けた仮設校舎賃上料などが措置されました。

令和2年2月定例会 中3生の学校給食費を無償とする新年度予算など39件可決

財務常任委員会で新年度一般会計・特別会計予算の審議を行いました。以前から一般質問などで提案してきた名取駅西口バス停へ雨よけシエルターの設置費や、乗り合いタクシーを含む公共交通体系の構築に向けた調査費が措置されました。市長の選挙公約である学校給食の段階的無償化が、4月から中学校3年生で実施されることとなりました。

一般会計予算について討論を行い、ふるさと納税においてサービス型の返礼を検討すべきこと、市民墓地の申込み状況によつては速やかに合葬墓の設置を決定すべきこと、私人であろうとも区長が選挙運動に関わることのないよう指導監督すべきこと、仙台せりの新規就農、新規生産を促進するため補助金制度を首都圏など他自治体からの移住促進につなげること、旧中沢家住宅屋根ふきかえ工事に際し一般公開や古くなつたカヤ材の記念提供等を検討すべきことなどを要望を述べ、賛成しました。

2月3日に開かれた臨時会において、総務消防常任委員に選任され、互選により委員長に就任しました。

5月14日に開かれた臨時会において、名取市新型コロナウイルス感染症に係る中小企業等経営支援金給付や、スクールバスの過密対策としての増便を盛り込んだ一般会計補正予算など4カ件の議案が可決されました。

令和2年度一般会計予算（総額316億9500万円。前年度比0・9%増）が可決されました。歳入では市税が過去最大の予算額であつた前年度から1・7%の増を見込む一方、地方交付税は前年度比約30・9%の減を見込み、依然として財源不足が生じている状況です。

一般質問① 職員採用試験について

山田市政に変わつてから、職員採用試験案内ボスターに市長が写り込んでいる。7月には市長選挙が行われる。選挙ボスターと同時に市内各所に掲示されれば、選挙の公平性を著しく損なう。

平成30年12月に愛島台の土地活用に係る事業提案を募集したところ、応募したのは1者のみであった。31年4月に優先交渉者として決定し、その後、包括協定案について合意に至った。

一般質問①

り収入が減少した国民健康保険加入世帯の負担を軽減するための条例が可決しました。対象となる世帯は約4000世帯と見込まれております。

オンライン学習環境の整備について

一般質問②

A 国の方針を踏まえ、全体計画の策定、機種選定・仕様設計、予算化等の検討を進めていく。

Q 県の共同調達の枠組みに入らず、単独調達で早期に端末を整備すべき。

A 教育委員会として単独調達を検討している。

相互台小学校の教員が作成し公開した自宅學習用の映像教材に対する評価は。

A 問題解決を促し、家庭學習の意欲を高めたと捉えている。実際の授業に近い構成となつており、とても優れた教材と評価している。

Q オンライン授業の実施が早期に可能となるよう、指針やルールを策定すべき。

A 授業で有効に活用できるよう研修会を実施する予定である。情報管理マニュアルやルール等の整備、実施方法等の検討を進める。

オンライン学習環境の整備について

新型コロナウイルス感染症の影響で、学校が3ヶ月にわたり臨時休業となつた。一部の私立学校や高等学校、大学などでオンライン授業が実施されたが、本市は児童生徒にオンラインで授業を行える体制がまだ整備されていない。

Q 平日の日中に自宅でオンライン授業を受けられる児童生徒数の把握は。

A 各家庭にアンケートを配布し、実態を把握しているところである。

国の補正予算で、全児童生徒に配付するコンピューターの整備費用が措置された。一部の学校では、インターネットを使つた試みが行われた。再び感染症が大流行すれば事態は一層厳しくなる。

調達の進め方とスケジュールをどのように予

A 御提案の考え方も含めて検討していきたい。
定も検討すべき

丁巳年

1000

Q　国から積極的な中途採用の実施要請が来ないこと、また、幅広く優秀な人材を確保する観点からも、その実施の可能性について、調査研究していきたい。

A　幅広い年齢層を設けるよりも、特定の枠として設けるべき。

A　どのような手法がよいのか、いつから実施するのか検討したい。

A　正規採用されたことがない方に限った枠の設定も検討すべき。

A Q 就職氷河期世代を救済しようという動きがようやく見え始めた。令和元年度は兵庫県宝塚市や厚生労働省、内閣府などが氷河期世代枠を設け試験を行つた。2年度は東京都や京都市などで氷河期世代を採用する予定がある。

A Q 雇用環境が厳しい時期に就職活動を行つた就職氷河期世代を中途採用すべき。

A 市長が写り込むデザインとした理由と、決定までの経緯は。

Q 職場の雰囲気が伝わるように市長と若手職員がモデルとなつた。

A 令和2年度の受験案内ポスターのデザインは慎重に検討すべき。

Q 市長選挙の有無にかかわらず、より多くの方に受験していただけるよう工夫したい。

平成30年12月に愛島台の土地活用に係る事業提案を募集したところ、応募したのは1者のみであつた。31年4月に優先交渉者として決定し、その後、包括協定案について合意に至つた。

一般質問② 住民の幸福実感について

A 行政が住民の幸福実感をどう向上させていくのかに唯一の正しい答えはない。様々な手法があり、地域によって実感のされ方は異なる。日々心に置いて研究を重ねていくことが重要である。

Q 住民が実感する幸福の度合いをどのような手段で把握するよう努めているのか。

A 市民意識調査の満足度、重要度に通じるところも多く、まずは各種行政運営項目の満足度を上げていくよう取り組む。

Q 住民の幸福度を高めるために、行政運営において特に何を重視すべきと捉えているのか。

A 市民とともに考え、寄り添い、市民本位のまちづくりがなされる環境を作っていくことが重要であると捉えている。

Q 住民の幸福実感向上を目指す基礎自治体連合、通称「幸せリーグ」への加入を検討すべき。

A 団体の取組や成果をさらに調査した上で検討したい。

Q 指標を設けて目標達成を目指すという手法は、本市の長期総合計画などでも用いられている。しかし数値はあくまで参考でしかない。人間同士がつながり合い、認め合い、必要とし合い、尊重し合う社会こそが、幸福の実感につながるのではないか。人間が尊重される幸福な社会を構築するためのヒントは、ヨーロッパにあると考える。

A ヨーロッパの地方小都市や農村を参考に、数值には表せない幸福感につながるまちづくりのデザインを調査研究すべき。

Q 市民の満足度を上げるためにまちづくりのデザインは、第六次長期総合計画の目指すべき将来像であると考えている。

A 団体の取組や成果をさらに調査した上で検討したい。	指標を設けて目標達成を目指すという手法は、本市の長期総合計画などでも用いられている。しかし数値はあくまで参考でしかない。人間同士がつながり合い、認め合い、必要とし合い、尊重し合う社会こそが、幸福の実感につながるのではないか。人間が尊重される幸福な社会を構築するためのヒントは、ヨーロッパにあると考える。
Q ヨーロッパの地方小都市や農村を参考に、数値には表せない幸福感につながるまちづくりのデザインを調査研究すべき。	市民の満足度を上げるためのまちづくりのデザインは、第六次長期総合計画の目指すべき将来像であると考えている。

住民の幸福実感について